

Escala Crítica/Columna diaria

*Se confirma el retorno de Jesucita López a la dirigencia estatal *Es posible que a nivel nacional quede una presidencia interina

*Tabasco cerca de 16 mil positivos; los contagios estables: Adán

Víctor M. Sámano Labastida

EL DOMINGO reciente el Consejo Nacional de Morena realizó una asamblea virtual en la que de un total de 300 integrantes participaron 142; de los que acudieron al llamado de su partido 100 votaron a favor de ratificar la convocatoria emitida por Alfonso Ramírez Cuéllar para la renovación de la dirigencia, en contra se pronunciaron 30 y 12 se abstuvieron.

Se supone, entonces, que sigue adelante el proceso de realización de las 300 asambleas distritales en todo el país para culminar con una convención nacional en agosto próximo...pero como continúa la emergencia sanitaria que impide la realización de encuentros presenciales, todo sigue en suspenso.

El mandato del Tribunal Federal (TFPJF) establece también la realización de una encuesta para la renovación en la Presidencia y la Secretaría General del Comité Nacional, por tal razón la peculiar asamblea virtual designó a una comisión integrada por Ivonne Cisneros, Pedro Miguel y Rogelio Valdespino para coordinar estas consultas.

Existe la interrogante de qué sigue para Morena ante la limitación de tiempo y las complejas circunstancias por la epidemia. Es previsible que el grupo que encabeza Yeidckol Polvensky recurra a una serie de impugnaciones y recursos jurídicos para obstaculizar la convocatoria lanzada por Ramírez Cuéllar. Lo mismo hace el grupo cuyo representante visible es Alejandro Rojas. ¿Se aplazará el proceso interno morenista hasta después de julio de 2021?, ¿lo aceptarán quienes están ya en la carrera por las candidaturas del 2021 y 2024?

DE BIENESTAR A MORENA

MIENTRAS esto se resuelve quedó confirmado que Jesucita López Garcés, quien era subdelegada regional para los programas de Bienestar en Macuspana presentó su renuncia a ese cargo para asumir la dirigencia estatal de Morena Tabasco. De acuerdo a los estatutos de ese partido ante la falta de titular en la Presidencia del Comité Ejecutivo Estatal pasa a ocupar las funciones quien tenga a su cargo la Secretaría General.

El domingo reciente, el ex diputado federal César Francisco Burelo anunció que había sido notificado oficialmente por el Instituto Nacional Electoral que su partido lo había relevado. Sin embargo, el comité nacional encabezado por Ramírez Cuéllar no designó ningún sustituto, a pesar de que la decisión de dejar sin efecto los nombramientos de Yeidckol Polevnsky se tomó desde marzo. La doctora Jesucita López no podía asumir de manera automática porque despachaba como funcionaria pública.

Ahora ya está en posibilidades de retomar la Secretaría General para la que fue elegida a finales del 2015 junto a Adán Augusto López Hernández como presidente de Morena; como este último renunció al cargo para asumir la candidatura al gobierno estatal, en diciembre de 2017 Jesucita López entró al relevo en la dirigencia, posición que mantuvo durante el proceso electoral hasta diciembre de 2018 cuando aceptó la designación de subdelegada federal.

La interrogante, como le decía, es si le alcanzará a Morena para curar heridas y reorganizarse el tiempo que queda para el inicio del proceso electoral y la selección de las candidaturas para los comicios del 2021. El equipo de Ramírez Cuéllar asegura que sí, pero todavía tiene que vencer muchas resistencias internas...e intromisiones externas.

CONFIANZA ALIMENTA AL VIRUS

TABASCO está cerca ya de los 16 mil contagios detectados, el más alto en el sur sureste y el segundo en todo el país. El gobernador Adán Augusto López rechazó que el sistema de salud esté rebasado; aunque confirmó que Tabasco seguirá en semáforo rojo, aseguró que las cifras de los contagios se han estabilizado. Oficialmente se reconoce que hay –desde hace unas dos semanas-, un promedio de 230-240 casos por día. De acuerdo a las autoridades estatales, el incremento notorio en los registros recientes se debe a que están realizando más pruebas.

Pero tampoco sería inusual que el repunte de contagios se relacione con la reapertura de actividades que en la entidad fue declarada el 22 de junio, aun estando Tabasco en el llamado semáforo rojo; será un reinicio limitado y paulatino indicó el gobernó estatal. Se ha podido observar no sólo en Tabasco sino en varias partes del país que el anuncio de “la nueva normalidad” es tomada por un amplio sector como el banderazo de salida.

Un caso notorio es el de Nuevo León, estado que mantenía bajo control la epidemia hasta que la segunda semana de junio decidió la reapertura. Contaba entonces con un promedio de 5 mil casos positivo el 29 de junio llegó a 10 mil y el 14 de julio a 20 mil. Aunque sigue teniendo un nivel relativamente bajo de fallecimientos: 654 hasta ayer. Recordemos que Tabasco, con 15 mil 600 casos reporta 1,460 fallecidos.

Hay optimismo en las autoridades tabasqueña, aunque se insiste en que deben reforzarse los esfuerzos para cumplir las normas sanitarias. Un dato que reiteran oficialmente es que Tabasco tiene uno de los más altos indicadores de recuperación. Pues aunque ya se rebasó la cifra de los 15 mil contagios en contraparte hay unos 11 mil 600 recuperados.

Morena, cuesta arriba: debe remontar conflictos internos y tiempo para ajustes

Escrito por Editor

Miércoles, 15 de Julio de 2020 00:08 -

En marzo, la secretaria de Salud, Silvia Roldán, advirtió que por la epidemia podría llegar Tabasco a la cifra de 200 muertes, lo que pareció entonces exagerado: después, en mayo, advirtió sobre un mil 200 posibles decesos, ahora su cálculo se elevó a una franja de riesgo de 2 mil 200. Como lo muestra la experiencia las estimaciones están sujetas al comportamiento de la epidemia en dos vertientes: la respuesta de las autoridades y la de la población.

(vmsamano@hotmail.com)